

avoir sa cause quelque part, puisqu'aujourd'hui même, on ne peut assigner la véritable cause d'une guerre qui met en lutte deux nations professant les mêmes croyances religieuses et qui va peut-être enflammer l'Europe entière. Quelques uns ont cru voir dans l'attitude de la France, un danger réel pour le chef de l'Eglise, mais la parole de Napoléon III, est venue rassurer le monde. Il est pénible de voir aux prises deux puissances catholiques, qui ont les mêmes intérêts religieux et qui devraient se donner la main pour travailler ensemble à maintenir la paix générale et à promouvoir l'avancement de la religion.

Nous sommes peut-être à la veille de quelques grands événements; si l'armée autrichienne rétrograde, l'armée française avance d'autant et finalement elles finiront par se heurter. On s'attend qu'une bataille aura lieu bientôt sous les murs de Milan, bataille qui devra décider du sort de la Lombardie. De son côté le Pape qui s'abstient et doit s'abstenir de prendre aucune part dans ce conflit et qui ne peut décider et déclarer à l'Europe, celle des deux puissances qui a tort ou raison, parce qu'aujourd'hui on ne veut plus de son arbitrage, se sert des armes spirituelles qu'il a à sa disposition et ordonne des prières publiques dans toute l'Eglise pour le rétablissement de la paix.

En attendant nous croyons que l'Autriche va bientôt avoir sur les bras l'armée française, qui doit connaître encore le c. emln de Vienne, et qu'elle finira par demander grâce.

## NOUVELLES D'EUROPE.

### PREMIÈRE BATAILLE!

#### DÉFAITE DES AUTRICHIENS.

Le vapeur *City of Washington*, parti de Liverpool le 25 mai, a transmis les nouvelles suivantes du théâtre de la guerre.

La première rencontre a eu lieu le 21 mai à Montebello. Chaque puissance bellicérante en donne une version qui diffère quelque peu sur les détails. Mais comme elles s'accordent toutes deux sur le fait, nous inclinons à croire le rapport des français le plus exact, à quelques exagérations près.

*Version française* — Les Autrichiens au nombre de 15,000 hommes ont attaqué les avant postes du maréchal Baraguay d'Hilliers. Il s'en est suivi un combat acharné de quatre heures, avec la division du général Forey, et les Autrichiens ont été repoussés après avoir laissé sur le champ de bataille 1,500 à 2,000 hommes; la perte du côté des Français est évaluée de 600 à 700 hommes. La division française s'est emparé de Montebello et n'a pas cru devoir poursuivre les Autrichiens. Les Français ont fait 200 prisonniers Autrichiens, parmi lesquels se trouve un Colonel.

*Version Autrichienne* — Le général Stadion a poussé une reconnaissance, par une marche forcée, jus qu'à Liglia et Montebello,

mais après un combat animé avec une force française supérieure en nombre il s'est retiré en bon ordre *derrière* le Pd. Cette victoire quelle qu'elle soit aura une grande influence sur les résultats futurs de la lutte

Les mêmes nouvelles nous apprennent la mort du roi de Naples. Son successeur s'appelle François II.

## CORRESPONDANCE.

### PAIEREZ-VOUS OU NE PAIEREZ-VOUS PAS?

Bienveillant *Bourru*,

Le Conseil municipal de St. Sauveur, ou mieux de la Paroisse Saint Roch de Québec, a perdu dernièrement son Maire M. Jean B. Piché, son Secrétaire Trésorier M. Achille G. Bussières et un de ses conseillers, M. Gingras. Toutes ces résignations ont été motivées par les entraves que mettaient certains conseillers aux bonnes mesures que leurs collègues voulaient introduire dans le Conseil, pour le développement de l'industrie et le progrès de cette localité. Ces mauvais conseillers ont encore une manie dangereuse, celle de ne pas vouloir reconnaître les dettes du Conseil. J'espère que ces Messieurs en agissent autrement dans leurs affaires privées. Ils ont refusé de payer les évaluateurs, à qui cependant ils avaient promis une indemnité pour la perte de leur temps. Ils ont aussi renvoyé aux Calendes grecques le compte du Clerc des évaluateurs, quoique la loi les obligeât de lui payer une piastre, par jour, pour le temps qu'il a été employé par la municipalité. Et en fin finale, on m'assure qu'ils ne veulent pas donner un sou à M. Bussières, leur ancien Secrétaire-Trésorier, pour tout le temps qu'il a servi. Le Conseil ne peut manquer de devenir riche et de faire honneur à la municipalité, principalement si l'honorable Sieur Monsieur Etienne Corriveau, Ecuyer, Gentilhomme, Conseiller, Marchand de la Rue St. Valier, y demeure longtemps.

AU REVOIR.

## FAIT DIVERS.

Il existe, à New-York, un asile où l'on reçoit les ivrognes. (*Inebriate asylum*.) Parmi ceux qui demandent à être admis dans cet asile, on compte 28 clergymen, 33 médecins, 42 avocats, 3 juges, 12 évaluateurs, 7 officiers de marine et de l'armée de terre, 100 marchands, 50 fermiers, 500 ouvriers et 400 femmes dont plusieurs sont de haute condition.

**ALOSE.** — D'après des informations prises à des sources certaines, le nombre d'aloses pêchées dans les environs des Trois-Rivières, depuis le 18 au 29 mai, par 50 seines, s'élève à 55,000; faisant 100 aloses, par nuit pour chaque seine.

On ne cesse de recommander aux personnes surprises par l'orage, de ne pas chercher à s'abriter sous les arbres; et, cependant, malgré les nombreux exemples d'accidents survenus à beaucoup d'entre ceux qui n'ont pas suivi ce conseil, nous voyons encore aujourd'hui des gens le négliger et payer de la vie leur imprudence.

C'est ainsi que jeudi, dans l'après midi, un habitant de Montréal, M. Séraphin Huppé, a été tué. Ce malheureux se trouvait à Terrebonne, où il ensemait une terre, il courut se réfugier sous un pin, dès que l'orage commença à éclater. Mais à peine s'était-il placé sous le couvert de l'arbre, que le tonnerre tomba et tua Huppé avec deux chevaux qui se trouvaient près de lui. — *Pays*.

Mercredi dernier, le club d'échecs de New-York a présenté à M. Paul Murphy, un magnifique jeu de la valeur de \$1,500. Sur un bel échiquier en ivoire se trouvent deux armées rangées en bataille. L'une, dont les pièces sont en or, est chargée de défendre la civilisation romaine; l'autre, dont les pièces sont en argent, représente les hordes barbares venues du nord de l'Europe, pour renverser l'empire de Théodose. Le métal seul, dont sont composées les pièces de ce jeu coûte \$800. — *La Guêpe*.

**PAUL MURPHY JOURNALISTE.** — L'infatigable M. Hobart Bauer, éditeur du *Leader*, vient d'attacher Paul Murphy à ce journal, pour la rédaction d'une partie spéciale, exclusivement consacrée aux échecs.

**RUINEUSE RÉCONDITE.** — La femme de John Courtney, fermier des environs de Portage, dans le Wisconsin, a donné naissance, la semaine dernière, à trois filles de la plus belle venue. Cette malheureuse est mère de onze filles, dont l'aînée n'a que douze ans. Nous plaignons les enfants, si la mère meurt bientôt; nous plaignons le mari, si la femme vit longtemps. — *Courrier des E.-U.*

Le général Williams de Kars, commandant en chef des Forces en Canada, est au nombre des passagers arrivés par le vapeur *America*.

Le colonel Munro reste, depuis le départ de sir W. Eyre, commandant des Forces de Sa Majesté en Canada, et le major Currie le remplace temporairement au commandement du 39<sup>e</sup> régiment.

En vertu d'ordres venus dernièrement des autorités compétentes, les chefs de corps en Canada sont autorisés à enrôler des recrues dans la province.

Lord Bury gendre de Sir Allan McNab a été élu pour Norwich. Sir Allan McNab a perdu son élection à Brighton. Le Juge Haliburton auteur de Sam Slick, a été élu membre pour Launceston.